
Одно из крупных хо-
зяйств Рубцовского 
района завершило убор-
ку гороха.Р  

В хозяйстве «Страна» 
Рубцовского района 9200 га 
посевных площадей. Из них 
4400 пшеницы, 219 чечеви-
цы, 640 гречихи, 570 ячменя, 
1700 подсолнечника и 771 га 
гороха. Вообще-то под послед-
нюю культуру планирова-
лось занять тысячу гектаров, 
но из-за низкой цены на нее 
было принято решение 219 га 
отдать под чечевицу, которая 
более прибыльна.

Горох, как и другие сель-
хозкультуры, созрел раньше 
обычного из-за жаркой пого-
ды. В прошлом году 7 августа 
только приступили к уборке, 
а в этом к 10-му числу уже 
весь обмолотили. Хорошо, 
что успели до дождей, кото-

рые пришли в конце недели. 
Если бы он еще раз намок, то 
осыпался бы и его не смогли 
убрать.

По словам агронома хо-
зяйства Дениса Жукова, уро-
жайность гороха оставляет 
желать лучшего. В прошлом 
году собрали 25 ц/га, в этом 
и 15 хороший результат. 
Такое падение урожайно-
сти связано прежде всего 
с засухой. В мае и июне не 
было осадков совсем. Этой 
культуре вообще не повезло. 
Посеяли горох, когда было 
холодно, долго сидел в земле, 
не всходил. И по севообороту 
он пришел на не очень хоро-
шие земли. Вот и уродился 
по совокупности факторов 
низкий и мелкий.О  

Механизатор и комбай-
нер Леонид Булдаков 40 лет 
трудится в «Стране». В этом 
году отметил свое 60-летие, 
но по-прежнему без него не 

обходится ни посевная, ни 
уборочная. Работа в поле для 
него – привычка, от которой 
не хочется отвыкать, хотя 
признается, что стал плохо 
переносить жару.

Это самый опытный ме-
ханизатор, к которому за 
советом идут все, ведь нет 
в хозяйстве такой техники, 
которую бы не знал Леонид 
Илларионович, – на каждой 
работал. Сейчас он на со-
временном комбайне Glaas 
Tucano, пересел на него с 
«Нивы». Разница не только в 
комфорте для комбайнера в 
виде автоматизации и нали-
чия кондиционера и печки, 
но и в производительности: 
прежняя жатка захватывала 
пять метров, а эта девять. Да 
и бункер больше в три раза.

– На горохе жатку прихо-
дится опускать низко, вооб-
ще землю гребем из-за того, 
что она после дождя сырая и 
горох низкий, – поясняет он. 
– Да и чечевица маленькая, 
с ней тоже мучиться будем. 

Ее также сеяли рано, она со-
зрела, надо убирать. Так что 
после гороха перехожу на 
чечевичное поле.

В бункер комбайна поме-
щается 8 тонн гороха. Как 
только он наполняется, под-
ходит КамАЗ. Но машина спо-
собна увезти сразу содержи-
мое четырех бункеров, или 

32 тонны, поэтому водитель 
ждет, когда заполнятся емко-
сти других комбайнов. В поле 
всегда находится как мини-
мум один грузовик, чтобы не 
прерывать процесс уборки.

Урожай свозится на мех-
ток, где в этом году сделали 
реконструкцию, поставили 
новое оборудование. Благо-

даря ему улучшился процесс 
очистки: поток воздуха удаля-
ет пыль, грязь, посторонние 
примеси и на выходе чистая 
товарная продукция. Часть ее 
тут же отсыпают на семена 
на будущий год, остальное 
отгружают и отправляют на 
предприятие «Мельник».

(Окончание на 2 стр.)

Поддерживают всеми силами
2 тонны медикаментов передало «Женское движение 

Единой России» военнослужащим в ЛНР.
Перевязочный материал, антибиотики, ампульные препа-

раты для медико-санитарного батальона, в котором служат 
мобилизованные из Алтайского края, собрали по заявке 
медсанбата.

Ранее в медсанчасть доставлено реанимационное обору-
дование на 2 миллиона рублей: дефибрилляторы, аппарат 
ИВЛ, катетеры, кардиографы и многое другое, рассказала 
региональный координатор движения Кристина Юстус. 
В будущем организация планирует оснастить эту медсанчасть 
кроватями для палаты интенсивной терапии.

Ксения ШИРЯЕВА

Широка река, 
будет глубока

За счет федеральных средств Алтайский край приобрел 
земснаряд для дноуглубительных работ. Его стоимость 
превышает 1 млрд рублей, а в регион он доберется в конце 
сентября.

Основной проблемой речного судоходства На Оби, Кату-
ни и Бии является недостаточная глубина, а также узкие 
места на востребованных маршрутах, что значительно 
ограничивает навигацию. А ведь эта отрасль открывает 
различные перспективы для экономики, промышленно-
сти и туризма.

Так, в 2022 году в регионе поставили рекорд – впервые 
за 20 лет речным транспортом перевезли 1 млн 184 тысячи 
тонн грузов. Это соответствует вместимости 59 тысяч боль-
шегрузных автомобилей.

Мощный речной работяга, построенный на предприятии 
Судоремонтно-судостроительной корпорации, уже спущен 
на воду в Городце Нижегородской области.

«Благодаря работе этой спецтехники рассчитываем, 
что пропускная способность наших речных маршрутов 
станет больше. Значит, появится больше возможностей для 
отправки грузов по воде и развития всей инфраструктуры, 
связанной с этим направлением», – прокомментировал 
губернатор Алтайского края Виктор Томенко новое при-
обретение.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 533-го дня специальной военной 

операции России.
10 августа российские системы ПВО предотвратили атаки 

украинских беспилотников над территорией Калужской, 
Московской областей и Севастополя, пострадавших и раз-
рушений нет.

Российские войска продолжают наступление на Купянском 
направлении, улучшили положение по переднему краю, за 
сутки отражено семь украинских контратак, заявили в МОРФ.

Российские войска готовы к полноценному наступлению, 
заявил помощник главы ДНР Дениса Пушилина Ян Гагин.

Украинские власти объявили обязательную эвакуацию 
в Купянском районе Харьковской области.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
106 лет

www.ap22.ru

Небо – дом родной
12 августа в России отме-
чается День Военно-воз-
душных сил.

Этот праздник получил ста-
тус памятного дня и призван способствовать 
повышению престижа военной службы и воз-
рождению и развитию российских воинских 
традиций. Он установлен в знак признания 
заслуг специалистов ВВС в решении задач по обе-
спечению обороны и безопасности государства.

Принято считать, что в России военная ави-
ация появилась 12 августа 1912 года, когда 
был издан соответствующий приказ.

Только в Барнауле с 1966 по 1999 год летное 
училище имени Главного маршала авиации 
К.А. Вершинина подготовило тысячи пилотов 
штурмовой авиации.

  КАЛЕНДАРЬ АП .

  ГЛАВНОЕ .
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На эти цели с 2007 года региональное От-
деление Соцфонда России перечислило жите-
лям края свыше 9 млрд рублей. Сертификатом 
можно оплатить стройматериалы и работы, 
также его допустимо использовать в качестве 
первоначального взноса при получении креди-
та, в том числе ипотечного, либо направить на 
погашение основного долга и уплату процентов.
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Ветер северо-западный, с переходом на 
юго-западный, 4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
На большей части территории дожди, 

грозы, в восточных и предгорных районах 
очень сильные, возможен 

град.+18о +23о +19о +21о

Ветер юго-западный, ночью 4-9 м/с, 
по западу порывы до 14 м/с, днем 
7-12м/с, в предгорьях порывы до 
17 м/с. Ночью местами, днем на 
большей части территории крат-
ковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 4-9 
м/с, порывы до 14 м/с, днем 6-11м/с, 
по юго-востоку порывы до 16 м/с. 
Ночью местами, днем на большей 
части территории  кратковре-
менные дожди, грозы.

13 августа

14 августа

Шторм-прогноз, неблагоприятные погодные условия.

день +7о +12о

+16о +21о

ночь

день +7о +12о

ночь

+15о +20о

  АЛТАЙСКОЙ ПРАВДЕ   106 ЛЕТ . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняПульс наших строчек

Горошина, как принцесса

! !
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Сегодня – день рождения вашей 
любимой газеты, дорогие чи-
татели. Ровно 106 лет назад, 
12 августа, вышел в свет первый 
номер газеты «Голос труда», га-
зеты, которую хорошо знают 
в крае под именем «Алтайская 
правда».

Казалось, совсем недавно старейшее и 
авторитетнейшее издание в крае отметило 
вековой юбилей. Но время идет вперед, а 
с ним живет и развивается главная регио-
нальная газета, которая не собирается 
сдавать свои позиции. Мы по прежнему 
держим самый высокий тираж в крае 
и лидируем по этому показателю среди 
региональных газет Сибирского феде-
рального округа. Параллельно с печатной 
развивается и онлайн-площадка: мы зани-
маем верхние строчки по посещаемости 
и цитируемости среди СМИ региона. За 
этими данными – люди, которые из раза 
в раз выбирают для чтения и представ-
ления информационной картины дня 
именно площадки «Алтайской правды».

Читатели – это наша поддержка и наша 
сила. Мы работаем для вас и ценим ваше 
доверие. Поэтому из номера в номер, стра-
ницу за страницей пишем о жилищных 
спорах, «войне» против химических сбро-
сов в водоемы, отсутствии питьевой воды 
в кране… Если не сами, то находим тех, 
кто помогает отчаявшимся людям обре-
сти здоровье и веру в себя. Отстоять свои 
права и найти справедливость. А еще, 
как рудокопы, выискиваем и отсеиваем 
среди свежих и давних пластов событий 

уникальные факты и судьбы – и это бо-
гатство с трепетом и благодарностью вме-
щает в себя необъятная сокровищница 
под именем «История Алтайского края».

Не устаем удивляться, насколько до-
сконально иные читатели отслеживают 
публикации: читают свежий номер или 
страницы сайта буквально с ручкой в 
руках. Или собирают и оформляют целые 
альбомы в толстом переплете из газетных 
вырезок, как сделал наш подписчик, когда 
«Алтайская правда» публиковала проект 
«Точка на карте» с информацией о каждом 
районе и городе нашего региона.

А самая главная гордость – нашу газету 
читают не просто семьями, а поколения-
ми. Сначала дед и бабушка, потом мама 

с папой. Теперь выписала или сделала 
закладку на сайте «АП» молодая семья…

Мы стараемся оперативно реагировать 
на ваш запрос тем публикаций, дорогие 
читатели. На возникающие вопросы с 
доставкой газеты. На пожелания для 
новой системы разделов и рубрик. На 
любые ваши звонки и письма. Потому 
что именно в них – пульс нашей газеты, 
жизнь ее заголовков и фотографий, суть 
строчек статей и репортажей. И пусть так 
и будет – спустя 100, и 106, и 150 лет. Пока 
жива «Алтайка» и пока ее выбирает наш 
любимый и преданный читатель.

С искренней признательностью 
и уважением, коллектив газеты 

«Алтайская правда»

Комбайнер Леонид Булдаков работает в хозяйстве 40 лет.

Подработанная продукция с мехтока отправляется в «Мельник».Денис Жуков проверяет спелость пшеницы.
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  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

  МЕДИЦИНА .

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .

 УБОРОЧНАЯ 2023 .  АГРОПРОМ .
Горошина, 
как принцесса

(Начало на 1 стр.)У  
– Земледелие – рискованное дело в рубцовской сте-

пи, – считает агроном. – Собрать охота и 30 центнеров 
с гектара, учитывая, сколько мы вкладываем денег в 
семена, фунгициды, гербициды, удобрения, подкормки. 
Но управлять погодой еще не научились. Несколько лет 
назад при более благоприятных погодных условиях такая 
урожайность была в порядке вещей. А когда поставлена 
высокая планка, хочется ее удержать.

Впрочем, и сейчас, по прогнозам специалиста, все 
культуры должны дать достойный урожай, в пределах 
20 ц/га, кроме гороха. По крайней мере, не хуже, чем в 
прошлом году, который тоже был засушливым. Даже 
небольшие осадки способны спасти положение, если 
придутся на нужную фазу развития растений.Д  – 

Первый сев пшеницы, который начали 8 мая, очень 
сильно подгорел. В фазе кущения, когда закладывается 
основа урожая, осадков не было. Затем прошел небольшой 
дождь и растения взбодрились. Специалисты помогли 
подкормками, обработками, и картина стала улучшаться.

На семенном участке пшеницу сеяли 20 мая, ей повезло 
больше. Сев получился удачным. Сорт «буран» приоб-
рели в Целинном районе, вдохновившись результатами 
коллег-аграриев. Два года назад, когда были нормаль-
ные осадки, этот сорт дал 42 ц/га. Сейчас должен дать 
около 30. В целом по пшенице, в зависимости от участ-
ков и времени посева в «Стране» ожидают получить от 
20 до 30 ц/га.

Пока пшеница на полях в основном восковой спелости, 
что проверить очень просто – режется ногтем. Есть и 
зрелые колосья. К уборке планируют приступить через 
неделю-полторы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Построить дом

Цветы – к памятному знаку строителям.

Леопольд Вагнер.

«Скоро это построят?»

12 августа – День физкультурника
Уважаемые жители 
Алтайского края!

День физкультурника – это праздник для 
всех, кто любит спорт и заботится о своем 
здоровье. Регулярные тренировки помогают 
детям и взрослым закалить характер, воспи-
тать целеустремленность, решительность, 
умение работать в команде.

В Алтайском крае ежегодно растет число любителей ак-
тивного образа жизни. Для них в регионе ремонтируются 
стадионы и спортивные залы, закупается новое оборудо-
вание. Благодаря федеральному проекту «Спорт – норма 
жизни» мы создаем в муниципалитетах новые спортивные 
площадки и комплексы. С прошлого года возобновилось 
проведение олимпиад для команд из городов и районов края, 
которые стали настоящим праздником для всех участников 
и гостей. Краевые власти будут и дальше делать все для 
поддержки любителей физкультуры, профессиональных 
спортсменов и тренеров.

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия и успехов! 
С праздником!

Правительство Алтайского края 

и Алтайское краевое Законодательное Собрание.

13 августа – День строителя
Уважаемые работники 

и ветераны строительной 
отрасли Алтайского края!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Во все времена строители заслуженно пользовались 
почетом и уважением. Именно вы дарите людям радость 
новоселья и создаете комфортные условия жизни.

В Алтайском крае за последние 5 лет вы построили более 
63 тысяч жилых помещений площадью свыше 4 миллио-
нов квадратных метров. Активными темпами возводятся 
социальные объекты. За этот период появилось 26 новых 
комфортных детских садов, 10 современных школ, 24 уч-
реждения здравоохранения и 5 культурно-спортивных 
объектов. Впереди немало амбициозных проектов, которые 
обязательно будут реализованы благодаря профессиона-
лизму строителей Алтайского края.

В день праздника желаем вам счастья, здоровья,  благо-
получия и новых успехов!

Правительство Алтайского края 

и Алтайское краевое Законодательное Собрание.

Накануне профессио-
нального праздника 
строители подвели 
итоги работы, отме-
тив наиболее отличив-
шихся коллег.Н  

Год назад в Барнауле на про-
спекте Строителей появился 
памятный знак, посвященный 
строителям Алтая. Тогда со-
бравшиеся у нового памятника 
ветераны отрасли, руководи-
тели организаций, студенты 
Алтайского архитектурно-стро-
ительного колледжа решили 
отмечать свой праздник с воз-
ложения цветов на этом месте.

10 августа нынешнего года 
у памятного знака вновь было 
многолюдно. Леопольд Вагнер, 
выпускник Алтайского по-
литехнического института, 
заслуженный строитель РФ, 
директор института «Алтай-
гражданпроект» (с 1980 по 
1992 год), в своем выступле-
нии особо обратил внимание 
на перечень специальностей 
на памятном знаке:

– О художественной вырази-
тельности говорить не будем, 
но знак знаменателен тем, что 
надпись на нем гласит: «Стро-
ителям, проектировщикам, 
изыскателям и работникам 
предприятий строительных ма-
териалов». Авторы – молодцы, 
что упомянули всех! Наверное, 
каждый, кто приходит сюда, 
вспоминает своих наставни-
ков. Я, например, о том, как у 
нас в техникуме рассказывал о 
железобетоне Яков Борисович 
Израил. Когда начинал рабо-
тать, то наставником был Вик-
тор Корнеевич Янцен. Они все 
уже давно ушли в мир иной… 
А сегодняшним строителям я 
благодарен за все то, что они 
делают, обращая внимание на 
все мелочи. Большое им за это 
спасибо!

На вопрос «АП», как он сам 
выбрал свою профессию, вете-
ран пояснил, что еще в школе 
его преподаватель по рисова-
нию приучил к черчению.

– Мне уже сейчас 86 лет, а я 
беру карандаш, и он как будто 
сам чертит, – шутит Леопольд 
Вагнер. – Когда поступил в наш 
строительный техникум, то 
там были преподаватели, кото-
рых эвакуировали из Ленингра-
да. Они нас учили даже лучше, 
чем в институте!Р    

В нынешнем году Леопольд 
Вагнер стал лауреатом главной 

отраслевой краевой награды – 
Губернаторской премии имени 
Израила Наумовича Копелио-
вича (1925–2008) – почетного 
гражданина Алтайского края, 
которого называют настоя-
щей легендой строительной 
отрасли региона. Под его руко-
водством в Барнауле возвели 
театр драмы, Дворец зрелищ и 
спорта, спорткомплекс «Обь», 
Мемориал Славы, кардиоцентр. 
Он возглавлял строительство 
промышленных объектов в 
Бийске, Рубцовске, Заринске 
и других городах региона.

Именную премию для са-
мых отличившихся строителей 
губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко учредил в 
2020 году. На нынешнем торже-
ственном собрании строителей 
края, прошедшем 10 августа в 
Доме культуры Барнаула, глава 
региона подчеркнул:

– Без труда строителей, про-
ектировщиков и представите-
лей всех других профессий от-
расли не росли бы и все наши 
показатели социально-эконо-
мического развития в крае. 
Мы благодаря вашему труду 
все больше и больше имеем 
возможностей, чтобы удовлет-
ворять потребности граждан. 
Но жизнь устроена так, что по-
требности не отстают, а, навер-
ное, даже и опережают наши 
возможности. Поэтому работа 
строителей будет востребована 
и оценена на долгие годы.

Кроме Леопольда Вагнера 
Губернаторской премии име-
ни Копелиовича в 2023 году 
были удостоены также гене-
ральный директор общества 
«СК АЛЬЯНС» Иван Колтаков, 
начальник сметного отдела об-
щества «СЕЛФ» Елена Матвеева, 
начальник участка общества 
«Жилищная инициатива» Сер-
гей Моисеев.«Л  »

Конечно, у любого настояще-
го профессионала, проектиров-
щика и строителя, все выпол-
ненные им объекты все равно 
что его собственные дети. Но 
особенно памятны Леопольду 
Вагнеру среди общественных 
зданий два всем известных бар-
наульских торговых центра и 
краевая больница:

– «Старый базар» и «Новый 
рынок» – это мои объекты, на 
которых я был главным ин-
женером проекта, – напомнил 
ветеран-архитектор. – Считаю, 
что ими можно гордиться. Моим 
хобби были всегда сваи и про-
садочные грунты. С этим надо 
было работать при подготовке 
проекта краевой больницы. 
Специально ездил смотреть 
республиканскую больницу в 
Риге. На тысячу коек, тогда еще 
не было больше больниц в СССР.

Как у председателя совета 
директоров «Гражданпроекта» 
сибирской зоны (ее террито-

рия – от Тюмени до Иркутска), 
у Леопольда Вагнера появилась 
возможность познакомиться в 
те далекие годы и с эскизным 
вариантом проекта краевой 
больницы в Ставрополе. Там 
тоже барнаульцы взяли на во-
оружение ряд идей.

– Сложность тогда была в 
том, чтобы рассчитывать тех-
нологию на десятилетия впе-
ред, вплоть до 2020 года. Этим 
тогда никто так не занимался, – 
подчеркнул ветеран. – Мы 
предлагали сначала, чтобы в 
Алтайском крае были зоны со 
своими крупными больница-

ми. Но деньги выделяли на по-
добные крупные проекты, как 
правило, только раз. Поэтому 
в итоге все сконцентрировали 
в Барнауле.У  

У генерального директора 
«Жилищной инициативы» 
Юрия Гатилова, коллектив ко-
торого несколько раз отметили 
на предпраздничном собрании, 
тоже есть собственное любимое 
«дитя».

– В Барнауле у нас был пер-
вый проект комплексной за-

стройки – в квартале 2000. Это 
большая территория (улицы 
Шумакова, Балтийская). Никто 
в России такого еще тогда не 
создавал, – вспоминает Юрий 
Александрович. – Помню все 
проекты. Все пропустил через 
душу, все проходили с болью, 
через труд. Надо строить ком-
плексно город, в котором хо-
чется жить! Если сравнивать с 
соседними регионами, то все 
работаем в одних условиях. Но 
все определяет платежеспо-
собность населения.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

СПРАВКА
В Алтайском крае в 2022 году построили 923,346 тысячи квадратных мет-
ров жилья. Целевой показатель 795 тысяч квадратных метров, установлен-
ный для региона Минстроем России, перевыполнен на 16%.

Больше других в этом 
засушливом году в крае 
страдают животново-
ды, которые не могут 
заготовить достаточно 
кормов на зиму. Повли-
ять на ситуацию мо-
жет развитие систем 
мелиорации. В первую 
очередь потому, что на 
многих фермах сохра-
нились водоемы и сква-
жины, построенные в 
советское время. К тому 
же, не так давно на Ал-
тае начали выпускать 
современные системы 
орошения.Г  ,  

Осадки этой весной не ба-
ловали аграриев. После Пасхи 
прошел обильный снегопад, а 
на конец весны выпала испе-
пеляющая сушь. В хозяйствах, 
где уделяли большее внимание 
влагосбережению, накоплению 
растительных остатков, ситуа-
ция не такая критичная. Но не-
которые районы бьют тревогу, 
обращаясь к соседям-фермерам 
с просьбой продать им хотя бы 
немного кормов.

– Проблема для нас не такая 
острая, – рассказывает глава КХ 
«Партнёр» из Михайловского 
района Андрей Кожанов. – Прав-
да, половину планируемых бо-
бовых от плана не добрали. При-

дется вносить корректировки в 
рацион: сенаж пойдет на дойное 
стадо, молодняку – силос и сено. 
К слову, сена накосили в этом 
году больше обычного. Может, 
потому, что каждую травинку 
подбирали. А как иначе в таких 
условиях? Общался недавно с 
фермером, он шутит: камыш, 
говорит, косим. Благо, у нас 
обстановка несколько лучше.

В хозяйстве остался запас 
прошлогоднего силоса, его 
хватит на несколько меся-
цев. Есть мнение, что корм «с 
выдержкой» даже эффектив-
нее свежего. К тому же, сель-
хозпредприятие выращивает 
зерновую кукурузу на фураж, 

а в этом году она даст богатый 
урожай.

– К нам хозяйства из Казах-
стана обращались, у них тоже 
подгорели посевы. Просили 
продать им немного силоса. 
Но власти дали понять, что 
проблема с кормами не только 
у казахов, но и в Славгороде и 
Табунах. Будем обсуждать этот 
вопрос. В беде никого не бро-
сим, – заявил фермер.П   

Но другие аграрии похва-
статься таким не могут. И ду-
мают они не о продаже кормов, 
а об их приобретении. Некото-

рые уже размышляют о сокра-
щении стада. А выход из этой 
ситуации, по мнению властей, 
сегодня прослеживается.

На этой неделе на базе КХ 
«Партнёр» обсудили пробле-
му. На совещании губернатор 
Алтайского края Виктор Томен-
ко поднял вопросы развития 
мелиорации.

– Система мелиорации на-
чинает возрождаться, разрабо-
таны меры поддержки. Важно 
использовать все имеющиеся 
возможности для развития 
орошения. В конечном итоге 
мы рассчитываем, что сельское 
хозяйство получит новый им-
пульс и свои позиции смогут 

укрепить животноводческие 
предприятия, а также хозяй-
ства, занимающиеся садовод-
ством и овощеводством, – под-
черкнул Томенко.

С тем, что резервы для разви-
тия мелиорации в регионе есть, 
согласен и Андрей Кожанов. Он 
напомнил, что, как правило, 
животноводческие хозяйства 
создавались на базе советских 
предприятий, где уже были оро-
шаемые участки. У многих и 
сегодня есть водоемы, скважи-
ны, а 50% стоимости покупки 
систем полива компенсируется 
государством. Да и производят-
ся установки на алтайском за-
воде «Комплекс Агро». Правда, 
у многих трубопровод был вы-
копан и сдан на металлолом. Но 
это уже меньшая статья затрат.М   

К слову, сразу после сове-
щания в «Партнёре» запусти-
ли новую систему орошения 
алтайского производства. 
Она будет работать на полях с 
многолетними травами. Это не 
первое приобретение, два года 
назад хозяйство уже покупало 
похожую установку.

Основа эффективного жи-
вотноводства – люцерна, но она 
очень влаголюбива. Без полива 
эта культура вырастает только 
рваными клочками. А новый 
аппарат позволит реконструи-
ровать действующий участок. 
Раньше на этом месте работала 
дождевальная машина «Фре-

гат». Но есть проблема: как 
только запустили более мощ-
ные установки, сразу возник 
дефицит воды.

Чтобы напора хватало на 
обильный полив, запланирова-
на масштабная реконструкция. 
Будет заменена трубопроводная 
сеть, которую прокладывали 
еще в советские времена. Даль-
ше – обновление водоема. Ему 
больше 30 лет: гидроизоляцион-
ная пленка износилась, вырос-
ло море камыша. Следующий 
этап – капитальный ремонт 
насосных станций, потому 
что производительность ста-
рых скважин заметно просела.

– Есть еще одна проблема 
в этой истории. Для полива 
нужен ток. Мы сейчас восста-
навливаем электролинию, но 
для подачи энергии нужно 
выполнить техприсоедине-
ние. А за эту процедуру надо 
заплатить владельцам сетей. 
Святое дело! – разводит руками 
Кожанов. – Почему мы несем 
дополнительные расходы, ког-
да не строим новую линию, а 
ремонтируем советскую, пере-
данную бесплатно в энергосети? 
Тут стоят трансформаторные 
подстанции, зарезервирова-
ны необходимые мощности. 
А приходится за все это платить. 
Что поделать… Пришлось согла-
ситься на эти условия, потому 
что отказаться от реконструк-
ции мы не можем. А работы 
предстоит еще немало.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Капля в поле

Обменялись 
практиками

В Уфе прошло Всероссийское совещание по актуальным 
вопросам развития первичной медико-санитарной помо-
щи. В нем приняли участие более 500 организаторов здра-
воохранения – региональных министров, руководителей 
территориальных фондов ОМС, Росздравнадзора, а также 
Минздрава РФ и подведомственных организаций.

Деловая программа предполагала обмен лучшими прак-
тиками, обсуждение внедрения новых цифровых решений 
и повышения доступности первичной медицинской помощи.

Алтайский край представлял глава профильного мини-
стерства Дмитрий Попов. Он выступил с докладом «Реализа-
ция внедрения клинических рекомендаций в практическую 
деятельность медицинских работников Алтайского края», в 
котором представил опыт региона.

По итогам встречи министр здравоохранения РФ Михаил 
Мурашко подчеркнул, что совещание стало достойным и 
серьезным событием в жизни страны – субъекты смогут 
взять лучшие практики для того, чтобы внедрять их у себя 
на местах.

Никита ИВАНОВ

В крае системы мелиорации охватывают 8 тысяч гектаров.
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С января по июль в ДТП в Ал-
тайском крае погибли 107 
человек и пострадали 1487.

О сложившейся в нынешнем году 
ситуации на дорогах на пресс-конфе-
ренции для журналистов краевых 
СМИ рассказали начальник управ-
ления ГИБДД по региону Владислав 
Перцев и министр транспорта края 
Антон Воронов.

Всего за 7 месяцев произошло 
1159 дорожно-транспортных проис-
шествий. По словам Владислава Пер-
цева, число ДТП пока соответствует 
уровню прошлого года. При этом число 
погибших в авариях за семь прошед-
ших месяцев на 22,5% меньше, чем в 
тот же период прошлого года. На 2% 
меньше число людей, получивших 
ранения. Особенно значимо то, что 
число погибших детей сократилось 
на 16,7%, пострадавших – на 1,3%.
С начала года в ДТП получили травмы 
разной степени тяжести 199 детей. 
Снизилось в нынешнем году на 27,8% 
и количество дорожно-транспортных 
происшествий с участием водителей 
в состоянии алкогольного опьянения.В

Рассказал спикер и о двух наиболее 
трагических случаях, произошедших 
в июле и августе нынешнего года. Пер-
вый – резонансное ДТП в Тогульском 
районе, когда нетрезвый водитель 
Toyota Camry не справился с управ-
лением, в результате чего машина сле-
тела в кювет и перевернулась. Погиб-
ли 14-летний сын автовладельца, его 
родственник и девятилетний ребенок.

А не так давно, в августе, водитель 
такси, который вез пассажиров из 
Бийска в Солтонский район, также 
не справился с управлением и съехал 
в кювет. Автомобиль опрокинулся. На 
месте погибла двухмесячная девочка, а 
ее мать умерла уже в больнице. В этом 
случае, вероятнее всего, причиной 
аварии стало утомление водителя.

В числе основных причин дорож-
но-транспортных происшествий Вла-
дислав Перцев назвал несоблюдение 
скоростного режима, проезд на запре-
щающий сигнал светофора, наруше-
ние правил проезда перекрестков и 
наезды на пешеходов.

Как отметил Антон Воронов, одной 
из важнейших проблем является не-

соблюдение водителями скоростно-
го режима. При этом автовладельцы 
не только превышают скорость, они 
еще и редко соотносят ее с дорожным 
покрытием. Например, теряют управ-
ление на гравийке, съезжают в кювет 
и опрокидываются. Исходя из всего 
этого было принято решение созда-
вать на региональных и федеральных 
трассах в районе населенных пунктов 
искусственные неровности. По словам 
Владислава Перцева, с таким предло-
жением в адрес Правительства РФ 
выступили Алтайский край и другие 
регионы.П    

Начальник краевого ГИБДД сооб-
щил, что 30% аварий в Алтайском 
крае – это наезды на пешеходов. В этом 
году показатель вырос на 2%, а число 

пострадавших – на 2,7%. В их числе 
аварии с участием пешеходов, пере-
мещающихся между населенными 
пунктами в ночное время вне пеше-
ходных зон и без светоотражателей. Не 
успевший вовремя заметить человека 
на дороге водитель может сбить, а по-
рой и сбивает ночного путника, что 
редко обходится без травмирования, 
а то и гибели человека.

Обратившись к статистике про-
шлого, 2022 года, который считается 
аномальным по уровню смертности 
на дорогах (тогда было зафиксирова-
но 236 смертельных ДТП), министр 
транспорта региона сказал, что одна 
из причин тому – резкое увеличение 
трафика.

«По результатам замеров на основ-
ных участках федеральных и регио-
нальных автомобильных дорог, он 
вырос на 20%. В текущем году мы не 

видим его снижения. Но благодаря 
мерам по обеспечению безопасности 
дорожного движения и совместной ра-
боте с ГИБДД в 2023 году число погиб-
ших в ДТП снизилось», – отметил он.С

Отдельной темой встречи стали 
электросамокаты, поскольку с начала 
нынешнего года в крае наблюдается 
рост числа ДТП, связанных с этим ви-
дом транспортных средств. Зафикси-
ровано 32 аварии с участием пользова-
телей СИМ (средство индивидуальной 
мобильности). В прошлом году их было 
15. К счастью, обошлось без жертв, 
тогда как в 2022 году погиб человек. 
В то же время за отчетный период в 
ДТП с электросамокатами получили 
травмы 26 человек. В прошлом году 
пострадавших было 13.

Список нарушений ПДД самокат-
чиками большой. Самые распростра-
ненные из них – передвижение вдво-
ем на не оборудованных для этого 
электросамокатах, пересечение 
проезжей части по пешеходному 
переходу, не спешившись, а также 
скоростная езда по тротуарам. По 

числу нарушителей лидируют Бар-
наул и Бийск, за ними следуют города 
Яровое и Белокуриха.

Как сообщил Владислав Перцев, с 
недавнего времени в Алтайском крае 
электросамокатчиков за нарушение 
правил дорожного движения стали 
штрафовать. Так, за прошедшие ме-
сяцы нынешнего года к администра-
тивной ответственности привлекли 
551 человека. Это стало возможным 
благодаря внесенным в нынешнем 
году поправкам в ПДД.С   

Подытоживая все вышесказанное, 
Антон Воронов напомнил о простых 
правилах, соблюдая которые можно 
свести число ДТП к минимуму. Не то-
ропиться – это касается как водителей, 
так и пешеходов, велосипедистов и 
самокатчиков. Не садиться за руль 
уставшим или в состоянии алкоголь-
ного опьянения. А также не садить-
ся в машину, водитель которой, судя 
по вашим наблюдениям, принял на 
грудь. Не стоит испытывать судьбу.

Константин СОМОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ДОРОГА И МЫ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ  .
ПАНКРУШИХА:
за год до века

19 августа в честь 99-летия района 
пройдут праздничные мероприятия. 
Одним из главных будет фестиваль «На-
родные истоки».

В этот день, как рассказывает «Трибуна 
хлебороба», подведут итоги конкурса сель-
ских подворий и, конечно же, глава района 
наградит лучших тружеников. Кроме того, 
местные артисты представят большую твор-
ческую программу, для детворы будут рабо-
тать аниматоры, карусели. Все желающие 
совершенно бесплатно смогут поучаствовать 
в дегустации народной кухни. Завершится 
программа огненным шоу и фейерверком.

ЗАРИНСК:
на голову выше

Алтайское войсковое казачество впер-
вые пополнилось юными казаками.

Тихими шагами в церковь Серафима Са-
ровского, что в Сорокино, заходили юные 
ребята. Там у креста и флага им предстояло 
произнести слова присяги на верность ка-
зачеству и Родине. Такое взрослое решение 
приняли мальчишки из Озерного и Заринска.

Озернинцы уже не первый год являются 
постоянными участниками многих район-
ных мероприятий, где зажигательно испол-
няют казачьи песни и танцы. На культурных 

мероприятиях их и заметил, и предложил 
вступить в ряды казаков атаман казачьего 
общества Александр Григорьев.

Перед днем присяги волновались при-
лично. Как признается один из юных акти-
вистов, Роман Шпанагель, он до последнего 
обдумывал правильность своего решения. 
Волнения прибавилось во время церемонии 
в церкви, среди горящих свечей и богатого 
убранства храма, в присутствии настоящих 
казаков и атамана.

«Для меня до присяги сыновья были 
детьми – обыкновенными, дурашливыми, 
озорными. А после церемонии они будто 
стали на голову выше! Взгляд серьезнее, 
поступки обдуманные», – поделилась с 

журналистами газеты «Знамя Ильича» 
мама Романа и Егора Людмила Шпанагель.

УСТЬ ПРИСТАНЬ:
разрываясь между

порывами
Специалисты МУП «Тепловодсервис» 

продолжают бороться с порывами водо-
трасс, сообщает «Авангард». Эта работа не 
прекращается ни на один день.

6 августа бригада водоканала выезжала 
в Брусенцево. 7 августа – в Усть-Журавлиху.
В этот же день коммунальщики ремонтиро-

вали водонапорную башню в Красноярке.
А 8 августа боролись с течью на улице Ле-
вачёва в райцентре. Пока коммунальщикам 
не до заявок провести воду в дома обратив-
шихся устьпристанцев: коллектив пред-
приятия буквально разрывается между 
устранениями аварий в разных селах района.

Ведется и подготовка котельных к работе 
в зимних условиях. В основном проводится 
косметический ремонт. Обновилась котель-
ная райцентра – здесь на средства из бюдже-
та района заменили старое оборудование.

По словам руководителя МУП «Тепловод-
сервис» Анатолия Вяткина, в течение летних 
месяцев работникам коммунального пред-
приятия удалось заменить отопительную си-

стему в селах Красноярке и Усть-Журавлихе, 
смонтировать новые участки теплотрасс 
в райцентре, заменить трубы отопления 
в Брусенцевской школе. Эта работа будет 
продолжаться.

СОЛОНЕШНОЕ:
мы вместе

В райцентре прошел концерт участ-
ников I фестиваля творчества ветеранов 
культуры Алтайского края «Мы вместе с 
тобой, любимый Алтай».

В нем приняли участие делегации Ал-
тайского, Советского, Петропавловского, 
Смоленского, Солонешенского, Зонального, 
Красногорского, Бийского районов, городов 
Бийска и Барнаула. Всего собралось около 
80 участников.

Концертная программа, с которой высту-
пили ветераны на солонешенской земле,  
получилась теплой и душевной, пишут 
«Горные зори». Больше часа исполнители, 
вокальные дуэты, чтецы из разных рай-
онов и городов края радовали зрителей 
замечательными выступлениями, прони-
занными патриотизмом, любовью к малой 
родине. Гармонисты виртуозно исполняли 
наигрыши, частушки, вызывая бурные 
аплодисменты зрителей.

Зональные концерты участников фести-
валя в 2022 году прошли в Чарышском, Его-
рьевском, Красногорском районах и городе 
Новоалтайске.

ЕЛЬЦОВКА:
с чаем, как у Фроси 

Бурлаковой
3 сентября в селе Ельцовка пройдет 

конкурс варенья. Он станет частью уже 
ежегодного осеннего мероприятия по 
подведению итогов туристического се-
зона в Салаирской зоне.

«А мне чаю. Стаканов шесть. Мы с мамой 
после бани всегда чай пьем с малинишным 
вареньем», – помните эту реплику Фроси 
Бурлаковой из фильма «Приходите завтра»? 
На родине Екатерины Савиновой, сыгравшей 
роль Фроси, на базе мемориального музея ее 
имени и пройдет сладкий конкурс. 

Участникам предлагается поучаствовать 
в любой из номинаций: «Малинишное варе-
нье», «Дикая ягода», «Дикое ассорти», «Салаир-
ский фристайл» и «Салаирские фантазии».

«В этом году конкурс проводится впервые, 
поэтому его организаторы ориентируются 
в основном на участников из Ельцовского 
района, но надеемся, что он станет постоян-
ным и межрайонным уже в следующем году.
А в дальнейшем и межрегиональным – по-
чему бы и нет?», – говорит Виктория Серова, 
методист по экологическому просвещению 
национального парка «Салаир» и Тигирек-
ского заповедника.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Знамя Ильича»,

«Горные зори»)

Пожалуйста, потишеПожалуйста, потише
  СЕЗОН  .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ  .

Передаём эстафету Монголии
С 12 по 19 августа на территории Монголии пройдет

V Международный туристско-спортивный фестиваль «Боль-
шой Алтай. Great Altai – 2023».

Событие проводят раз в два года. Участников фестиваля по 
очереди принимают страны, объединенные системой Алтай-
ских гор: Монголия, Китай, Казахстан и Россия.

Первый цикл фестиваля завершился в 2019 году в Алтай-
ском крае. После вынужденного ковидного перерыва второй 
начнется с Монголии.

Больше всего в этом году приедет участников из России – 
порядка 200 человек из Алтайского и Красноярского краев, 
Новосибирской и Кемеровской областей, Республики Марий Эл, 
Москвы. Первые представители нашего региона уже отправи-
лись в Баян-Ульгийский аймак для решения организационных 
вопросов.

В мировой практике нет подобных мероприятий: спортсмены 
и туристы стран Большого Алтая соревнуются исключительно в 
природной среде. Соревнования по 17 международным и нацио-
нальным видам спорта пройдут сразу на нескольких площадках. 
Основными местами проведения станут Баян-Ульгийский и 
Увс аймаки Монголии, сообщает региональное управление по 
туризму и курортной деятельности.

Главной площадкой будет озеро Толбо-Нуур. Здесь пройдут 
соревнования по парусному и рыболовному спорту, мототу-
ризму, скандинавской ходьбе, скалолазанию, борьбе куреш и 
многим другим.

В преддверии фестиваля в городе Баян-Ульгий пройдет засе-
дание Международного координационного совета «Наш общий 
дом – Алтай».

Татьяна ПЕРВОВА

1159 - 
      -
  

Дорожники постарались, водитель – не подкачай.

  В ТЕМУ  .
Сначала добровольно, потом принудительно

Чем грозит автонарушителям долг 
по штрафам? Могут ли их взыскать 
принудительно, списывая деньги с зар-
платы? На эти вопросы читателей 
отвечаем с помощью специалистов.

За полгода судебными приставами-исполни-
телями по Алтайскому краю завершено более
69 тысяч исполнительных производств по штра-
фам за нарушение ПДД. В результате с должников 
взыскано более 62 млн рублей. Самое большое 
количество штрафов – 209 на общую сумму
128 800 рублей накопил в 2023 году житель Барна-
ула. Самая крупная задолженность в Алтайском 
крае составила 400 тысяч рублей.

О работе со злостными неплательщиками и 
мерах принудительного взыскания рассказал 
врио руководителя ГУ ФССП России по Алтайско-
му краю, главный судебный пристав Алтайского 
края Дмитрий Лабутин.

70    
– Гражданину дается десять суток на обжало-

вание постановления, а затем еще 60 суток на 
оплату штрафа в соответствии с КоАП РФ. При 
этом в ряде случаев у нарушителя есть 20 дней 
для оплаты штрафа со скидкой 50%.

Таким образом, по истечении 70 дней судебные 
приставы возбуждают исполнительное производ-
ство. После ФССП дает человеку еще пять дней 
на добровольную оплату штрафа, уведомляя по-
средством отправки почтовой корреспонденции 
через портал «Госуслуги» или «Почту России».П  

– Если прошло пять дней, а штраф по-прежне-
му не оплачен, то применяются принудительные 
меры взыскания. Варианты разные: арест, взы-
скания средств со счетов должника, с зарплаты, 
пенсии, арест имущества.

Если задолженность превышает 10 тыс. рублей 
и/или имеется более 10 неоплаченных штра-
фов ГИБДД, возможно ограничение в праве на 
вож дение автомобиля или на выезд за пределы 
Российской Федерации.

В 2023 году 193 должника из Алтайского края 
были ограничены в праве выезда за границу 
РФ, 85 привлечены к административной ответ-
ственности с назначением наказания в виде 
обязательных работ.А  

– Для повышения эффективности на постоян-
ной основе проводятся мероприятия «Должник». 
Сотрудники ГИБДД останавливают машины, 
а судебные приставы-исполнители проверяют 
по банку данных наличие штрафа у водителя. 
При наличии долга сразу вручаются квитан-
ции, многие «счастливчики» моментально их 
оплачивают через портал «Госуслуги».

При этом если общая сумма просроченных 
штрафов превышает 3 тыс. рублей, составляет-
ся акт описи автомобиля, который передается 
должнику на ответственное хранение либо в 
специализированную организацию.Г    

– С помощью сервиса «Банк данных исполни-
тельных производств» на официальном сайте 
ФССП России. В личном кабинете на Едином 
портале государственных услуг (ЕПГУ).

С помощью голосового бота на номере 8-800-
303-0000 центра телефонного обслуживания 
ФССП России также возможно получить инфор-
мацию о наличии исполнительного производ-
ства, способах оплаты и т. д. Данная информация 
предоставляется после идентификации.

Подготовила
Татьяна ПЕРВОВА

Добро должно быть на виду
Граффити, посвященное Михутке, появилось на одном 

из центральных проспектов Барнаула. Работу выполнила 
местная художница Анастасия Петренко.

Изображение украсило кассы стадиона «Динамо». Медведь с 
поднятым вверх пальцем будет напоминать горожанам о необ-
ходимости творить добро.

«Еще один большой и добрый медведь Михутка будет украшать 
наш город с призывом к добрым делам», – отметили организаторы 
проекта.

В 2021 году скульптуру добряка установили на входе в Нагорный 
парк со стороны улицы Мамонтова.

Никита ИВАНОВ

Наши в Москве
В Москве второй раз прошел Международный детский 

культурный форум, который собирает талантливых детей 
от 12 до 17 лет.

С 10 по 12 августа более 2000 ребят из России и стран ближнего 
зарубежья стали участниками форума. Алтай представила делега-
ция из 10 одаренных детей в области музыкального, хореографи-
ческого, театрального и изобразительного искусств из Барнаула, 
Новоалтайска, Ярового, Егорьевского, Заринского, Зонального, 
Мамонтовского, Троицкого районов.

В течение трех дней они посещали мастер-классы, арт-школы, 
лекции, встречи с ведущими деятелями культуры. Участники 
форума побывали в Музее музыки, Пушкинском музее, Большом 
Московском государственном цирке на Цветном бульваре.

Уникальным мероприятием форума стал хакатон «Наследники 
культуры. Мост в будущее», в рамках которого команды создали 
проект по сохранению и популяризации объектов культурного и 
исторического наследия своего округа.

Мёда будет море
14 августа в Барнауле пройдет XIII краевой праздник «Ме-

довый Спас на Алтае». Его участниками станут пчеловоды, 
переработчики меда и продуктов пчеловодства, ремесленники 
из двух десятков районов края.

Всего на площадке представят более 30 видов меда – предгор-
ный, горный, таежный, луговой, а также собранный с уникальных 
краснокнижных медоносных растений региона.

Для гостей праздника выступят известные музыкальные и 
танцевальные коллективы края, проведут конкурсы и лотерею. 
Все увидят, как откачивают мед, а желающие смогут даже поуча-
ствовать в процессе.

Кроме того, любопытным предложат понаблюдать за жизнью 
пчел в улье со стеклянными стенками.

Праздник начнется в 10 утра на площади Сахарова, а офици-
альная церемония открытия – в 11 часов.

На этом же месте до 31 августа проходит ежегодная ярмарка 
меда сбора 2023 года.

Дмитрий СЕРДОВ

Пополнение рядов казаков. Первый фестиваль творчества ветеранов культуры края.
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Не всегда блогеры с боль-
шой аудиторией живут 
в крупных городах. Ан-
дрей и Людмила Лунёвы 
из Топчихинского района 
– яркий тому пример.

Супруги активно ведут 
блог с простого телефона, в 
котором рассказывают ты-
сячам своих  подписчикам 
о деревенской жизни и де-
лятся полезными советами. 
Они показывают жизнь без 
прикрас. Денег на оборудо-
вание толком не тратили. 
Вести блог начинали с те-
лефона за 3 тысячи рублей 
и самодельного штатива в 
виде пластиковой трубки.

Корреспондент «Алтай-
ской правды» связался с 
героями истории, чтобы 
узнать больше интересных 
подробностей.

– Андрей, почему вы ког-
да-то решили вести блог?

– Как и многие в деревне, 
я всю жизнь работал в поле. 
Однако со временем здоровье 
стало хуже, и тогда я начал 
искать другие пути заработ-
ка. Сложилось так, что у меня 
зять работает замдекана на 
факультете, связанном с ин-
формационной безопасно-
стью. Когда он в очередной 
раз приехал к нам в гости,
я решил поинтересоваться, 
как люди зарабатывают в Ин-
тернете. Он мне посоветовал 
начать снимать TikTok. С это-
го все и началось.

– Оправдал ли TikTok 
ожидания?

– Увы, заработать на про-
смотрах в этой социальной 
сети не удалось. Оказалось, 
монетизации там нет. Сни-
мал я с 2021 года и в резуль-
тате попал под финанси-
рование. Мне предлагали 
определенные темы для 
съемок, но получал при-
мерно по 5–6 тысяч рублей. 
Лишь однажды заработал
30 тысяч. После этого я даже 
на некоторое время забросил 
блогерство, так как времени 
отнимает много. Подписчики 
искренне просили меня вер-
нуться. И вот с января этого 
года я выпускаю ролики на 

регулярной основе. Теперь 
получаю доход с рекламы, 
которую размещаю в своем 
телеграм-канале. Можно ска-
зать, вторая зарплата.

Р  
– Как односельчане от-
носятся к вашему твор-
честву?

Поначалу оборачивались 
и даже пальцем тыкали. На 
работе некоторые посмеива-
лись, но я не обижался, потому 
что плохого ничего не делал. 
Налог плачу исправно, ведь 
оформился как самозанятый.

– Ощущаете ли себя 
звездой?

– Вовсе нет. Я самый обыч-
ный человек. Хотя на улице 
меня действительно узнают. 
Например, были с женой в 
Санкт-Петербурге и некото-
рые даже фотографировались, 
здоровались.

Очень жаль, что TikTok-ка-
нал заблокировали. Там было 
почти полтора миллиона под-
писчиков. Часть аудитории 
потерял, но ничего. Посте-
пенно набираем обороты на 
YouTube и в Telegram.

– Какие самые популяр-
ные темы на канале?

– Чаще всего просят расска-
зать о каких-нибудь поделках, 
потому что по дому я все сам 
делаю. Могу без проблем по-
ложить плитку, построить 
баню, сделать кормушки для 
птиц и многое другое. Конеч-
но, интересуются рецептами 
по засаливанию и копчению. 
Некоторые активно спраши-
вают алкогольные домашние 
рецепты, но мы таким особо 
не увлекаемся.Ж

После к нашему разговору 
присоединилась Людмила. 
Она рассказала, что понача-
лу не принимала участия в 
блоге, но мужа поддерживала 
всегда.

«Заняться блогом меня 
смотивировали хейтеры, 
которые часто писали в 
комментариях различные 
пакости. Сначала почему-то 
упрекали, что у Андрея нет 
жены. Это я еще стерпела, но, 
когда оскорбления пошли в 
сторону наших родителей, 
приняла решение не стоять 
в стороне», – поделилась Люд-
мила.

По ее мнению, чтобы быть 
блогером, нужно иметь же-
лезные нервы.

«Никогда бы не подума-
ла, что в мире столько злых 
людей. Узнала лишь благо-
даря Интернету», – сетует 
женщина.

Тем не менее среди под-
писчиков немало приятных 
людей, которые просят сове-
та, а иногда и сами подска-
зывают.

Супруги Лунёвы свою ауди-
торию любят, а потому читают 
каждый комментарий. А отве-
чать негативом на негатив – не 
в их стиле. Блогеры считают, 
что весь успех заключается
в простоте.

Дмитрий СЕРДОВ
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Успех – в простоте

  КРИМИНАЛ .
Поджёг и сбежал

Житель Первомайского района обвиняет-
ся в покушении на убийство гражданской 
супруги и пятерых ее маленьких детей.

Вечером 4 августа 2023 года в одном из сел 
Первомайского района загорелся дом, в кото-
ром находились хозяйка и ее дети. Женщине 
вместе с ребятишками удалось своевременно 
покинуть горящее здание.

Но, как стало известно в дальнейшем, 
воспламенилось строение не само по себе. 
Поджег его сожитель хозяйки. После прои-
зошедшего злоумышленник скрылся с места 
происшествия в неизвестном направлении, 
в связи с чем он был объявлен в розыск и ему 
заочно предъявлено обвинение, сообщила 
«АП» помощник руководителя регионального 
Следкома РФ Ольга Чеснокова.

Через несколько дней после происшествия 
удалось установить местонахождение поджига-
теля. Он скрывался в лесу поблизости от села.

Улучил момент
В Барнауле сотрудники полиции рас-

крыли кражу 200 000 рублей из квартиры.
В отдел полиции по Индустриальному райо-

ну Барнаула поступило заявление от 48-летней 
местной жительницы. Она пожаловалась,  что 
кто-то проник в ее квартиру и похитил сумку, 
в которой было 200 000 рублей.

Заявительница рассказала, что вечером 
выходила из квартиры в магазин, не закрыв 
при этом входную дверь на ключ. В это время 
дома спали супруг и сын. Вернувшись через 
30 минут, не заметила следов постороннего 
присутствия. Однако спустя некоторое время 
обнаружила, что на шкафу уже нет сумки с 
деньгами.

Вскоре сотрудники уголовного розыска 
установили личность злоумышленника и 
задержали его. Им оказался ранее судимый 
за нарушение Правил дорожного движения 
32-летний местный житель. Похищенные 

деньги мужчина потратил на собственные 
нужды. Теперь ему придется ответить за кражу.

Разговор
не получился

Барнаулец предстанет перед судом за 
убийство директора туристической базы.

Началось все с того, что мужчина приоб-
рел в собственность земельный участок в 
Курьинском районе возле озера Белого для 
строительства базы отдыха. По соседству с его 
земельным участком располагалась турбаза, 
принадлежащая 48-летнему предпринима-
телю. Мирно сосуществовать они не смогли. 
Конфликты возникали на почве нарушения 
тишины при проведении строительных и 
прочих работ с применением техники, ко-
торые мешали отдыху туристов по соседству.

Неоднократные обращения директора тур-
базы к соседу не находили отклика. В один из 
дней августа 2022 года после очередной ссоры 
тот предложил выехать в лес на квадроциклах 
для разговора наедине. Там мужчина сразу же 
стал избивать директора турбазы... От полу-
ченных травм мужчина скончался на месте 
происшествия.

Чтобы скрыть преступление, злоумыш-
ленник поехал домой, а затем на автомоби-
ле вернулся на место происшествия и отвез 
тело в фельдшерский пункт. Сотрудникам 
полиции он рассказал о том, что обнаружил 
соседа в лесу в бессознательном состоянии, 
когда проезжал мимо.

Этой версии придерживался до тех пор, 
пока следователи СК не изучили показания 
свидетелей, выводы экспертов и видеозапись, 
подтверждающую факт совместного отъезда 
мужчин в лес. После этого фигурант дела стал 
утверждать, что предприниматель первым на-
пал на него и пришлось обороняться, сообщили 
«АП» в управлении регионального Следкома РФ. 
Но следствие пришло к выводу, что мужчина 
виновен в умышленном убийстве.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  У КАРТЫ ПОГОДЫ .   ЧЕТЫРЕ ЛАПЫ .

Покраснел ледник
Ученые Томского государственного университета

в ходе недавней экспедиции на один из ледников группы 
Актру в Горном Алтае обнаружили редкое явление – мас-
совое цветение водорослей. В результате лед окрасился 
в розовый и красный цвета.

Отличился ледник Водопадный. Скопление красных во-
дорослей наблюдается каждый год, однако такого массового 
явления не было последние 10 лет.

Скорее всего, это хламидомонада снежная (Chlamydomonas 
nivalis) – одноклеточные зеленые водоросли, способные суще-
ствовать при низких температурах. Они выделяют красный 
пигмент, который позволяет им выживать. Именно из-за 
него снег приобретает почти кровавый оттенок. Чтобы точно 
идентифицировать водоросли, специалисты отдали их в 
Биологический институт ТГУ, сообщает пресс-служба вуза.

Гляциологи предполагают, что причиной этого могло стать 
большое количество снега, выпавшего в горах. В высокогорье 
Алтая эта зима была самой снежной за последние 30 лет. Снег 
лежал до июля и стал благоприятной средой для развития 
красных водорослей.

По мнению ученых, это может привести к ускорению 
таяния ледника, так как водоросли снижают отражающую 
способность его поверхности. Ледник и так демонстрирует 
быструю потерю массы. Так, Левый Актру потерял за 60 лет 
более четверти всего объема.

Татьяна ПЕРВОВА

Вы пробовали оленьи рожки?
В Алтайском крае в разгаре сезон сбора грибов. По-

мимо привычных для всех подосиновиков, груздей и 
маслят, любителям тихой охоты попадаются иногда и 
совершенно уникальные экземпляры.

Самым красивым видом, который нашли в регионе и 
опубликовали в сообществе «Грибы и грибники Алтайского 
края», стал Гиднеллум Пека. Внешне он похож на кекс, только 
вместо изюма из него торчат кроваво-красные капли, из-за 
чего в народе его называют кровоточащим зубом. Из-за силь-
ного горького вкуса полакомиться этой красотой жителям 
региона не удастся.

Самым большим найденным грибом стал трутовик феолус 
Швейница. Мужчина, который поделился его фотографией, 
написал, что весит он не менее 2 килограммов. Из минусов 
– съесть его не удастся из-за жесткой мякоти.

А вот не только съедобным, но и деликатесным оказался 
вороночник рожковидный, или, как его называют в народе, 
черная лисичка. В Западной Европе его ценят наравне со 
знаменитыми трюфелями, используют в жареных и туше-
ных блюдах, а также многочисленных соусах и приправах.

Еще один необычный вид, который попал на глаза жителям 
региона, – это клавикорона. Похожий на губку экземпляр 
считается даже съедобным, хотя и обладает сомнительными 
вкусовыми качествами. Однако из-за странного внешнего 
вида его зачастую обходят стороной.

А вот не только красивым и необычным, но и охраняемым 
оказался краснокнижный гриб оленьи рожки. По внешнему 
виду он напоминает морской коралл.

Никита ИВАНОВ

Пациент доволен
Барнаульские ветврачи прооперировали ти-

гренка из зоопарка «Лесная сказка».
Ранее у малыша обнаружили грыжу, что, по сло-

вам сотрудников учреждения, достаточно распро-
странено не только среди домашних котят, но и 
среди диких кошачьих.

«Тигренок чувствует себя хорошо, восстановле-
ние после лечения проходит достаточно быстро», 
– написали в телеграм-канале зоопарка.

Сама операция продлилась не более получаса. 
Все манипуляции провел медицинский коллектив, 
состоящий из двух ветврачей и зоотехника.

Звезда погасла
Бийский кот Степан, который стал звездой 

Интернета еще 7 лет назад, умер 8 августа. Жи-
вотное прославилось благодаря видео на YouTube 
под названием «Очень толстый кот сидит на 
лавочке». За прошедшие годы его посмотрели 
почти 7,5 млн раз. Тогда питомец вальяжно от-
дыхал и привлек внимание прохожей, которая 
позднее продолжила снимать похождения Сте-
пана. На канале девушки около сотни роликов 
о жизни питомца.

Хозяйка животного, пенсионерка Валентина Алек-
сандровна, рассказывала ранее, что не закармливает 
животное, просто у него толстая порода – его сестра 
тоже достаточно упитанная. До болезни вес питомца 
стабильно превышал 20 килограммов, и его даже 
прозвали самым крупным котом России.

За свою 16-летнюю жизнь Степан прославился 
далеко за пределами Бийска. Восхищенные коммен-
тарии под роликами оставляли на разных языках 
мира. Но больше всего пушистика любили местные 
жители и детвора – питомец отличался ласковым 
характером и всегда давал почесать себя прохожим.

Как рассказала Ирина Балахнина, которая снимала 
и выкладывала в Сеть ролики с толстым питомцем, 
последнее годы пушистик сильно болел – 1,5 года 
назад ему поставили диагноз «лимфома».

Герман КИТИН

Солнце, грозы и…
заморозки
В августе среднемесяч-
ная температура воздуха 
постепенно понижается 
до +17 оС. И если первая 
его половина еще похожа 
на лето, то во второй 
уже чувствуется прибли-
жение осени. Количество 
осадков, как и темпера-
тура, идет на спад.

Из неблагоприятных атмос-
ферных явлений в августе в 
среднем отмечаются по одному 
дню с туманом и ветром более 
15 метров в секунду, четыре дня 
с температурой воздуха выше 
+30 0С, шесть дней с грозой. Град 
и пыльная буря вероятны раз 
в два года.

По данным группы долго-
срочных метеорологических 
прогнозов Западно-Сибирского 
УГМС, август в Алтайском крае 
ожидается около нормы со сред-
ней месячной температурой 
воздуха +15… +19 0С.

Во второй декаде преобла-
дающая температура воздуха 
ночью +8… +13, днем +19… +24 
0С. В третьей пятидневке – по-
нижение температуры ночью 
до +5… +10, днем до +19… +24 
0С. В последней пятидневке 
месяца – понижение темпера-
туры воздуха ночью до +2… +7, 
местами заморозки 0… -2, днем 
до +14… +19 0С.

Месячное количество осад-
ков (31–90 мм) предполагается 
около нормы, в предгорных 
районах 96–106 мм.

Дожди, грозы ожидаются в 
отдельные дни второй и третьей 
декад.

Абсолютный максимум в 
Барнауле был отмечен 11 августа 
2002 года (+38,3 0С), абсолютный 
минимум – 25 августа 1941 года 
(-0,6 0С).

Самые холодные сутки со 
среднесуточной температурой 
воздуха +5,2 0С наблюдались 
26 августа 1929 года, самые 
теплые – 11 августа 2002 года 
(+28,5 0С).

Самый влажный август был 
отмечен в 1930 году с суммой 

выпавших осадков 149,6 мм, са-
мый сухой – в 1918 году (2,1 мм).

Кстати, июль получился те-
плый, с дефицитом осадков в 
большинстве районов. Средняя 
температура воздуха составила 
+19… +23, что выше нормы на 
1–3 градуса. Наиболее высокие 
дневные температуры отмеча-
лись в западных районах края 
12 июля – в Славгороде (+40,7 0С), 
в Кулунде (+41 0С).

В большинстве дней меся-
ца отмечались грозовые дожди 
различной интенсивности, ко-
личество выпавших осадков в 
большинстве районов края со-
ответствовало 30–60% от нормы.

Людмила СЫРЫХ,
начальник отдела Алтайского ЦГМС.

Козы-
скалолазки

В выходные спасателям Ре-
спублики Алтай пришлось 
заниматься немного непри-
вычным для себя делом – спа-
сать коз и овец.

В Онгудайском районе не-
большая отара овец каким-то 
образом забралась на 70-метро-
вый выступ скалы. А вот спу-
ститься вниз они уже не смогли. 
Хозяева в течение нескольких 
дней пытались самостоятельно 
добраться до животных, но не 
получилось. За это время не-
сколько овец упали со скалы 
и погибли. Отчаявшиеся вла-
дельцы обратились за помощью 
к сотрудникам МЧС.

Спасатели при помощи аль-
пинистского снаряжения спу-
стились на выступ, обвязали 
овец веревкой и подняли одну 
за другой.

7 августа в том же Онгудай-
ском районе вновь развернули 
спасательную операцию на 
высоте. На этот раз пришлось 
эвакуировать шесть коз, кото-
рые также забрались на выступ 
отвесной скалы.

Как сообщили в республи-
канском управлении ГОЧС и 
ПБ, козы находились посредине 
40-метровой скалы уже шесть 
дней. Преодолев переправу через 
реку Катунь, четверо спасателей 
за 2 часа вызволили животных 
из западни.

Лионель,
но не Месси

В Управлении юстиции 
Алтайского края рассказали, 
какими именами чаще всего 
называли новорожденных в 
июне и июле.

Мальчиков в регионе по боль-
шей части называли Артёмом, 
Мироном, Александром, Дми-
трием, Иваном и Кириллом.
У девочек отдавали предпочтение 
именам София, Виктория, Варва-
ра, Полина, Ева, Анна и Мария.

Что касается необычных и 
редких имен, то в июне в ре-
гионе появились малыши с 
именами Валериан, Лионель, 
Феликс, Доминика, Мишель и 
Моника. В июле родители на-
зывали мальчиков Диомиром, 
Доброяром, Леоном, Миром и 
Эвальдом, девочек – Бэллой, До-
ротей, Виолиной, Серафимой и 
Элладой.

Юлия РОМАНОВА
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В поездках по стране Лунёвых уже стали узнавать люди.
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